Van 33 mil 957 casos confirmados

Muertes por dengue se elevan 677% en 2024

| Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

n lo que va del año, hasta el 12 de agosto, se han registrado 33 mil 957 casos confirmados de dengue en el país y 101 muertes ocasionadas por esta enfermedad.

Estas cifras contrastan notablemente con lo reportado hace un año, cuando sólo se reportaron nueve mil 397 contagios y 13 muertes, lo que significa incrementos de 261 y 677 por ciento, respectivamente, de acuerdo con el Panorama Epidemiológico de Dengue 2024.



AEDES AEGYPTI es la especie de mosquito que transmite el dengue, el zika y la fiebre chikungunya en el continente americano. De color negro o marrón, vive de 25 a 30 días.

El coordinador de Salud Pública del Distrito VII, de Chiapas, Sergio René Torreblanca López, dijo a *La Razón* que es importante combatir de manera conjunta este padecimiento que ha repercutido principalmente en menores, además dio a conocer que sólo cinco de cada 10 familias permiten el ingreso del personal de salud para realizar las labores contra el *Aedes Aegipti*, y esto se debe a la inseguridad que se vive en entidades chiapanecas.

Hasta el 12 de agosto de este año, el boletín epidemiológico emitido por la Secretaría de Salud federal indicó que el dengue sin datos de alarma (confirmados) da un **EN DIVERSOS** estados, autoridades trabajan para reforzar medidas que ayuden a disminuir incidencias; padecimiento ha repercutido principalmente en menores, señala especialista

CONTRASTE

La enfermedad se ha disparado en comparación con el año anterior.



*Cifras al 12 de agosto

Fuente Boletín del Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica

total de mil 830 casos en la semana epidemiológica 32, un aumento considerable con la misma semana de 2023 donde se registraron sólo 628 casos.

En cuanto al dengue severo en la más reciente semana epidemiológica se dieron 108 casos, que muestran la alarma de esta enfermedad ya que en 2023 en la misma semana se registraron apenas 28.

"Nosotros nos estamos sumando a esta campaña promovida por Salud, las recomendaciones a las familias es trabajar de manera conjunta con las autoridades, contribuir a mantener limpio el entorno de los patios y domicilios, eliminar cacharros, tapar los tinacos y en caso de tener tambos de agua taparlos también para que el mosquito no deposite sus huevecillos", dijo Torreblanca López

Por su parte el secretario de Salud de Jalisco, Fernando Petersen, confirmó que "este año ha sido atípico en el aumento de este padecimiento" y reconoció que se ha registrado un incremento de casos de la enfermedad, con relación al año pasado, pero ahora se presta especial atención porque se presentaron dos casos de la variante identificada como Denv-4.

"Estamos en una situación diferente del año pasado y es importante no comparar, porque en estos momentos ya Jalisco tiene los cuatro serotipos; el principal es el serotipo 3, sin embargo, ya reportamos, lo hicimos de conocimiento, tenemos ya dos casos de serotipo 4. Entonces ya hoy en Jalisco circulan los 4 serotipos y eso nos pone en condiciones que nunca había existido en Jalisco", señaló.